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本报11月28日讯(实习生
毕倩倩 记者 任志方)

近日，有网友在省城某论坛
发帖称，玉函小区新南区因
为有多栋楼无楼号牌，给外
来人员带来不少麻烦，部分
居民为此只好自制楼号牌。

市民苏先生在玉函小区
新南区租了一套临街的房子
做生意，却发现这座楼没有

楼号牌，直到办理了营业执
照，才知道这栋楼是25号楼。
有小区居民告诉记者，这些
楼是1998年7月建成的，从小
区建成以来，有六栋楼就一
直没有楼号牌。

“我在这里住了七八年
了，一直都没有楼号牌，后来
有居民就自己在楼上喷上了
楼号。有时候，亲戚朋友来了

都找不到是哪栋楼，每次有
人来家里，我都不好给别人
指路，到最后还得下楼去接
客人。”家住24号楼的李先生
无奈地表示。

28日中午，记者在玉函
小区新南区走了一圈，发现
大部分楼都有统一的楼号
牌，但24、25、29、30、34、35号
楼是居民自己喷上的楼号。

“24、25、29、30、34、35号
楼确实没有统一的楼号牌，
不过目前居民们自己喷绘的
号码都是经过公安部门登记
的。”小区物业的张经理表
示，这几栋楼要安装楼号牌
要通过公安部门进行。

对此，南郊派出所相关
负责人表示，派出所是2003
年才迁过来的，“玉函小区新

南区没有楼号牌是个历史遗
留问题了，之前我们也做过
相关的统计工作。”而另一位
王姓工作人员则告诉记者，
只要上级下发了统计缺失楼
牌号单元楼的单据，他们都
会统计上报。“楼牌号都是我
们往上报，然后由上级制作
下发楼牌号的。”

王姓工作人员还表示，

“有产权单位的房子，一般都
是由产权单位上交这部分费
用的，但是玉函小区没有产
权单位，这部分费用要由居
民自己交纳。”

该工作人员表示，这几
栋楼虽然没有统一制定的楼
牌号，但是对于落户等一系
列程序没有影响，只要相关
证件齐全，就可办理落户。
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住了十多年，没有楼号牌
部分居民无奈自己在楼上喷上楼号

改造自家房顶，还要别人同意？
房管部门表示，平改坡须本单元70%以上住户同意才行

本报11月28日讯(记者
陈伟 实习生 王秀珍) 自
己家的房子严重漏雨，然而
去房管局申请维修时，却被
告知顶层维修必须征得整个
单元70%居民的同意，这让家
住工人新村北村的王先生有
些不解。“自家房顶漏雨，维
修为啥需要整个单元70%的
居民签字同意呢？”对此，天
桥区房管局表示，平改坡关
系到整个单元的住户，必须
征得单元里70%的业主同意
才行。

28日上午，记者来到工
人新村北村19号楼。王先生
告诉记者，他所在的居民楼
建成已经2 0多年了，总共6

层，他家住在顶楼。“房子盖
的时间比较长，从2005年开
始，房子出现了漏水的问题。
只要下雨天，厨房、卧室、客
厅 全 都 漏 雨 ，根 本 没 法 生
活。”

为此王先生多次找到房
管局，对房子进行了维修。然
而，尽管前后维修了多次，但
是一到下雨，家里仍然漏雨。
王先生说，今年7月，他在装
修房子时，将家里的墙壁全
都粉刷了一遍。但是一下雨，
刚刚粉刷的墙壁又出现了霉
渍、水印等。“听说，其他单元
顶层居民的家里也经常遇到
这种情况。”

为了彻底解决房子的漏

雨问题，王先生想让房管局
对楼顶进行平改坡改造，可
是房管局却要求王先生必须
征得本单元70%的住户同意
才行。王先生表示不理解，

“改造自家屋顶，咋需要别人
的同意呢？”

对此，天桥区房管局一
工作人员表示，对楼顶进行
平改坡改造，关系到整个单
元住户的生活，必须征得70%
以上的住户同意，房管局才能
进行改造。“而且平改坡的最好
时机是在天气暖和的时候，那
样维修起来比较容易。如果在
冬季施工的话，气温低，整个施
工可能会需要很长的时间，
效果也不是太好。” 房顶经常漏雨，新粉刷的墙壁出现霉渍、水印。 本报记者 陈伟 摄
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